

Liestal, 2. Februar 2021/LKA

Stellungnahme

Vorstoss	Nr. 2020/339
Postulat	von Jan Kirchmayr
Titel:	Koloniale Vergangenheit Baselbieter Persönlichkeiten: Historische Aufarbeitung notwendig
Antrag	Vorstoss entgegennehmen

1. Begründung

Der Vorstoss «Koloniale Vergangenheit Baselbieter Persönlichkeiten: Historische Aufarbeitung notwendig» von Jan Kirchmayr greift inhaltlich ein berechtigtes Anliegen auf. In nahezu allen europäischen Regionen finden sich vergleichbare Persönlichkeiten. Es ist daher folgerichtig, dass sich auch der Kanton Basel-Landschaft mit diesem Teil seiner Geschichte kritisch auseinandersetzt. Angesichts des erklärten Ziels, dass «die ganze Geschichte erzählt» werden soll, bedarf es aber einer sorgfältigen Abwägung von möglichen Aufarbeitungsstrategien.

Der Regierungsrat klärt dahingehend ab, welche Strategien für die Aufarbeitung und Vermittlung der kolonialen Vergangenheit des Kantons gewinnbringend und machbar sind. Namentlich soll auch mit dem Departement Geschichte der Universität Basel Kontakt aufgenommen werden, um eine institutionell abgestützte historische Aufarbeitung zu prüfen.